



## Ratifican a arquitecto proceso por fraude

ABEL BARAJAS

Javier Ramírez Campuzano, hijo del reconocido arquitecto Pedro Ramírez Vázquez, continuará sujeto a proceso por un presunto fraude de más de 44 millones de pesos, por supuestamente utilizar materiales de baja calidad en los trabajos de remodelación de las fachadas de la Cámara de Diputados, en 2013.

El Primer Tribunal Colegiado de Apelación en Materia Penal de la CDMX negó el amparo al responsable del despacho Ramírez Vázquez y Asociados, contra la vinculación a proceso por el delito de fraude específico, de acuerdo con registros judiciales.

Para el órgano jurisdic-

cional, el procesamiento no constituye ninguna violación a los derechos fundamentales del imputado, pues cumple con todos los requisitos de legalidad.

La imputación está relacionada con el contrato adjudicado el 26 de diciembre de 2013 por la Cámara de Diputados al despacho Ramírez Vázquez y Asociados, por un monto de 51 millones 850 mil 79 pesos.

Los trabajos consistían en remodelar, restaurar y dar mantenimiento a la plaza cívica y las fachadas del Palacio Legislativo de San Lázaro, recuperar los acabados del recinto y usar materiales que aligeraran el peso de los edificios para disminuir el hundimiento.

La proveedora ofertó y se comprometió a usar un

material con características específicas como la resistencia al agua, a rayos ultravioleta y con una vida útil de 30 años; sin embargo, a los dos meses de concluida la obra se comenzaron a apreciar los daños, filtración de agua y desprendimiento del material colocado, señala la FGR.

Según un dictamen de la Fiscalía, el despacho utilizó para la obra un material conocido como neo cantera, empleado exclusivamente para interiores por sus características de porosidad.

En 2016 se levantó un inventario que identificó daños por vicios ocultos en las fachadas de los edificios "D", "E", y "F", así como en faldones de los edificios "A", "C", "E" y "G" de la Cámara de Diputados.



■ Trabajos de remodelación en el patio central del Palacio Legislativo de San Lázaro realizados entre 2013 y 2014.